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Comité de Loire-Atlantique de Tennis de Table  
 

 

Compte-rendu Comité Directeur  
du vendredi 3 mai 2024 
à la Maison des Sports   

 
Présents : Claude ALLEGUEDE, Didier BELLEC, Didier BERTIN, Michel BOURDOISEAU, Valérie BRONSART, Baptiste 

DESHAIES, Patrice GUICHARD, Daniel JAVIERRE, Alain LANDAIS, Claude LE BORGNE, Louis-Jean 
LONGEPE, Jacques MARIN, Sonia PRODHOMME, Pauline RADIGOIS, Michel ROBIEU, Erwoan ROPERS - 
Nathalie LEPAROUX, Emilie SALMON. 

  
Excusés : 
 
 
Absents :  

Jean-François CARADEC, Christophe PASQUEREAU, Benoît RAUTUREAU - Ingrid HOREAU, Simon 
ROBIN, Matéo FADET (apprentissage). 
 
Yann BAUDOUIN, Julien HILLION, Soksane HOR, Samuel RICHARD. 

 
  

1 – Nouvelles de la Présidente :  
Réunion avec la Mairie de St Sébastien concernant la flamme olympique qui passera le matin du 5 juin. Un 
village olympique sera mis en place, des disciplines seront présentes dont le tennis de table, un concert 
est prévu à la fin. Conditions données par la Préfecture très strictes : pas de véhicule sur les 4 kms du 
passage de la flamme qui sera entre 9h50 et 10h50, cortège de 40 véhicules. Il ne sera plus possible 
d’accéder à St Sébastien à partir de 7h30. Le village olympique sera installé la veille. Le Comité y sera 
présent accompagné du club PPCSS, des chiens démineurs seront présents.  
 
23 avril : Lors du stage à Gorges, Ingrid a organisé une visioconférence avec les parents de la SRA et un 
préparateur mental, Didier Romain. Il a été question de gestion des émotions aussi bien de la part du 
joueur que des parents. Le format de la visio n’était pas forcément approprié pour libérer la parole et 
parler de soi. En tout cas il est observé une forte demande pour renouveler cette expérience avec divers 
sujets. 
 
8 avril : fin campagne ANS. La Loire-Atlantique a eu 15 dossiers qui ont tous été retenus lors de la 
Commission régionale qui s’est tenue le 24 avril. Très bons dossiers pour le 44, avec toutefois un petit 
reproche de faire un copier/coller pour certains d’une saison sur l’autre. Des associations pourraient 
servir d’exemple à d’autres sur certains thèmes (par exemple : développement durable). Enveloppe de 
76 000 € (+ 16% pour les clubs). 
 
20 mai : AG Fédérale en visioconférence ce lundi de Pentecôte à laquelle Jean-François CARADEC 
assistera. Un congrès fédéral était initialement prévu qui a été abandonné étant donné son coût.  

 
 
2 – Sportive : Point sur la fin de saison et projection 2024-2025. Focus sur les corpos : enjeux de 
la réforme Spid :  
Masculin :  
Dernier week-end de championnat qui permettra de connaître les montées/descentes. Au niveau national 
4 descentes pour 3 montées. Au niveau régional, nous auront peut-être 6 descentes ce qui aurait comme 
conséquence d'avoir plus de 7èmes qui pourraient descendre de PR en D1. Tous les derniers de poules 
descendent, sauf pour la D3 concernée par la refonte des divisions. 
 
Féminin : 
Au niveau national, St Joseph et la St Médard sont sauvés. Pour Nantes TT et la seconde équipe de St 
Médard il n’est pas certains qu’elles pourront rester.  
 
Jeunes : 
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Beaucoup d’absents à cause de la dernière journée qui est pendant les vacances scolaires. Rappel : en cas 
de forfait général, pénalité financière de 60 €. Pour une équipe incomplète 3 €.  
Corpos :  
Il y a un secteur nantais et un nazairien.  
Pour Nantes : 29 équipes qui regroupent 17 clubs avec 130 joueurs. Seuls 7 effectuent les Individuels 
corpos.  
Coupe du Comité : équipe de 2 en 4 manches gagnantes. Elle est composée de 6 équipes (6 clubs 
différents soit 12 joueurs). Sont organisées des ½ finales et finale. 
Qualification : 182 personnes qui représentent 52 loisirs et 130 compétiteurs. Il y a 15 filles dont 5 ne 
pratiquent pas. 1 junior, 14 seniors le reste étant des vétérans (25 V1, 33 V2, 41 V3 15 V4 et 1 V5). 70 
joueurs sont en activités, les autres sont retraités.  
 
Pour St Nazaire : 7 équipes avec 3 clubs. 55 joueurs qualifiés, 32 pratiquent. Comme il n’y a qu’une seule 
poule, cela pose un problème avec une différence de niveau pour les classements 11 et 12 vis-à-vis des 
autres.  
 
Nombre d’équipes en baisse, nous avons perdu environ la moitié depuis 2018. L’Education Nationale ne 
repartira pas en 2024-2025.  
Certains clubs qui n’ont pas de CE trouvent que la somme globale par joueur est élevée lorsqu’il y a peu 
de pratiquants. Nathalie LEPAROUX signale que la difficulté est la même pour les clubs civils qui ont peu 
de licenciés.  
 
Depuis cette saison, les joueurs corpo qui ont une licence loisir ne peuvent plus avoir de points lorsqu’ils 
jouent en championnat.  
Vote pour que les corpos soient obligés d’être compétiteur : 1 contre, 2 abstentions, le reste approuve. 
Il faudra faire une explication pour la saison prochaine sur la nécessité de prendre une licence 
compétiteur (ce qui leur permettrait de s’engager au Critérium Fédéral. Valable pour Nantes et St 
Nazaire. 
 
Un sondage va être effectué auprès des clubs pour savoir s’ils veulent rester à 3 joueurs (tarifs 
engagement 70 €) ou être à 2 comme pour les vétérans (tarif engagement 35 €). Pauline RADIGOIS va 
effectuer un questionnaire avec une limite de réponse sous 2 semaines afin que Nathalie puisse mettre la 
grille tarifaire à jour en fonction des réponses.  
 
 

3 – Développement : plateforme Loisirs, féminines, animations fin de saison : 
Féminines : 
3è stage des petites vacances à St Malo avec une participation de 8 filles.  
13 mai : circuit féminin à la Chevrolière.  
18 mai : tournoi double à la Chevrolière.  
Toujours des problèmes pour les inscriptions.  
 
Un petit jury sera constitué pour valider le projet Challenge.  
 
Casquettes et campons : que 3 personnes. Matéo FADET sera présent. 
 
Ping Plage : 22 juillet Pornichet, 30 juillet Tharon, 31 juillet St Nazaire. 
 
Galerie Atlantis : 1er juin de 14h à 18h. Tables et raquettes fournies par Décathlon. Nous ne prendrons 
que les balles (pas le robot), séparations, petite télé pour les casques, visuels.  Partenariat avec la Ligue et 
le Creps. Ping virtuel proposé. Parcours rapide sous forme de défit. Carte cadeau Atlantis. Une demande à 
la FFTT va être faite pour avoir des vidéos récentes.  
 
Nantes Métropole clubs 2024 : 8 et 9 août.  
 
Plateforme Loisirs :  
Patrice GUICHARD fait une démonstration pour une mise en ligne prévue fin juin. Il sera possible de la 
modifier, les clubs pourront aussi l’actualiser en fonction de leur évènement loisirs. Il reste à faire 
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l’adaptation pour les tablettes, smartphones, mal voyants ou ceux qui ne peuvent utiliser la souris. 
Nathalie LEPAROUX suggère que les rencontres Loisirs soient mises sur cette plateforme et non avec les 
championnats, ce qui est accepté. 
 
Tournoi Loisirs s’est déroulé de 13h à 18h30 avec 26 joueurs dont 14 de Nantes TT et 8 filles. Organisation 
de Nantes TT parfaite dans un excellent état d’esprit. Pour cette première édition, Valérie BRONSART est 
venue aider.  
 
Afterwork tournoi loisir : Sonia PRODHOMME souhaite qu’une réunion soit prévue à laquelle Didier 
BELLEC et Didier BERTIN participeront pour faire le bilan des animations écoulées et programmer les 
prochaines. 
 
Olym’ping : Livret qui permettra aux clubs de connaître les possibilités de réservations gratuitement 
(caution à prévoir) du matériel et contiendra quelques idées d’animations en vue de promouvoir le tennis 
de table sur leur territoire. Réalisation de cartes postales avec les meilleurs joueurs et joueuses françaises 
à destination du grand public et des clubs 
 
Gestes qui sauvent : La date initialement prévue pour Nantes a été reportée au 4 mai. St Nazaire aura 
cette formation en juin. Devant le succès, il est envisagé d’autres jours en octobre/novembre. 
 

 
4 – Trésorerie : estimation atterrissage financier 2023-2024, tarifs prévisionnels 2024-2025 et 
projet de budget 2024-2025. Focus sur l’abandon de frais de la déclaration de dons par les 
associations :  
Nous sommes à 6 835 joueurs, il y avait 6 756 de budgétisés. Pour mémoire, il y avait 6 787 pongistes au 4 
mai 2023. Nous avons un revenu net de 4 100 €. 
 
Atterrissage pour le résultat d’exploitation : 44 946 €. Le taux du livret est plus élevé que les années 
précédentes. Jean-François CARADEC a eu rendez-vous avec le Crédit Mutuel pour faire de meilleurs 
placements.  
 
Présentation du budget 2024-2025 qui n’aura aucune augmentation : vote approuvé à l’unanimité.  
 
Concernant les stages, Ingrid HOREAU fait des factures aux clubs concernés. Elle peut faire des 
attestations si cela lui est demandé. 
 
Didier BERTIN souhaiterait que les clubs soient informés de la nouvelle mise en place d’abandon de frais. 
Nathalie LEPAROUX et Céline LEMAN avaient déjà fait une trame explicative que Didier BERTIN souhaite 
compléter. Un groupe de travail constitué de Céline LEMAN, Nathalie LEPAROUX, Alain LANDAIS, Jean-
François CARADEC et Didier BERTIN doit être mis en place. Didier BERTIN se charge de la coordination.  
Lorsque le document sera prêt, il sera intégré dans le centre de ressources.   
 

 

5 – Préparation AG élective 13 septembre 2024 à Mauves : 
Il faut 18 hommes maximum, 6 places vacantes pour les filles. Nous sommes passées de 28 membres à 
24. Il est toutefois possible de coopter. 
 
Jacques Marin a travaillé sur un retroplanning qu’il demande aux personnes destinataires de compléter si 
besoin (voir document en pièce jointe). 
 
 

6 – Questions diverses  
Les clubs corpos ont des problèmes pour réserver la salle de Mangin (pas de matchs corpos les 8, 9 et 21 
mai jours fériés). Pauline RADIGOIS va se mettre en rapport avec Patrice GUICHARD pour améliorer la 
situation.  
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Sonia PRODHOMME tenait à remercier les élus qui l’ont accompagnée lors de ce mandat et qui ne 
poursuivront pas l’aventure au mois de septembre.  

 

                      La Présidente,                   Le Secrétaire Général, 

                               
Sonia PRODHOMME                        Jacques MARIN 
 
 
 
Prise de notes :  
Nathalie LEPAROUX  


